

CUEILLETTES A TRAVERS LES JOURNAUX ET REVUES

LE COIN DU FEU

Le Coin du feu s'est chargé de faire connaître aux Belges que leur littérature n'est inférieure à aucune autre. C'est cette tâche ingrate que les jeunes ont entrepris en fondant le *Glaneur*. "Les rédacteurs du *Coin du feu* sont extrêmement jeunes, nous écrit M. Detry, directeur de cette intéressante revue. L'aîné n'a guère que 23 ans ! Nous sommes jeunes, et c'est sans doute ce qui explique la témérité dont nous avons fait montre en entreprenant une œuvre où tant d'autres ont échoué ;" montrer à nos compatriotes belges qu'il sont Belges, qu'ils ne doivent point avoir honte de leur nationalité, qu'ils ont quantité de grands compatriotes et avant tout une littérature qui n'est pas à dédaigner et qui n'est guère connue pourtant, sinon à l'étranger ! " Nous aimons à tirer de l'oubli nos maîtres en littérature nationale ; nous nous plaisons à leur rendre les hommages qui leur sont dus et à leur procurer ceux de la postérité nationale. En cela nous différons complètement de certains novateurs qui, chez nous, pour se tailler le chemin de la popularité, commencent par ridiculiser leurs maîtres, détruire leur crédit pour établir à leur place..... des produits de leur haineuse et jalouse école, avide, avant tout, de succès, fût-ce au prix du bons sens, et du respect dû à nos héros ! Nos voix pourraient-elles trouver un écho là-bas, par delà les mers."

Le prix de l'abonnement au *Coin du feu*, pour le Canada, n'est que de 2.75 fr. On peut s'adresser au directeur, M. A. Detry, 25, rue Neuve, Verviers, Belgique.

Les Forestiers Catholiques de la cité de Montréal, qui sont déjà en fort respectable nombre, ont voulu, par un monument durable, perpétuer le souvenir de la solennelle visite à eux faite par leurs frères des Etats-Unis, à l'occasion de la convention annuelle, dont le *GLANEUR* a marqué ailleurs quelques détails.

Ils ont donc fait éditer un magnifique journal, numéro unique, sous ce titre de circonstance : "C. O. F. Montréal, Souvenir, 1892." C'est un album splendidement réussi, des plus belles et pittoresques vues de Montréal et des environs, avec notices historiques, très complètes, à l'appui. On y trouve en plus les portraits de tous les premiers dignitaires de l'Ordre, l'an passé, et ceux de tous les Chefs Rangers (présidents) des nombreuses Cours canadiennes-françaises. Deux autres portraits intéressants sont ceux du fondateur de l'Ordre, M. Scanlan, et de celui qui